

SUSCRICION
 En la capital. 4.⁵⁰ ptas. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Anual, en oro. 18 id. semestre
 Anual un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7.⁵⁰ id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5, 6, 7.

LA LUCHA

ANUNCIOS!
 En la primera pág. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 50 céntos.—En la cuarta, 25 céntos. y á los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 3 pesetas en adelante y además 15 céntos. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 1.⁵⁰ á 5 pesetas la línea, á juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recibidos, A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVIII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona jueves 27 de octubre de 1898

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N. 6.600

EL FRACASO

No puede ser mayor el del partido liberal; niáun otro ha experimentado tanto revés ni ha llegado al abismo de la impopularidad como este que viene dando tumbos desde las alturas del poder. Conjunto abigarrado, en el cual andan en confusión desdichada y repeliéndose mutuamente, hombres que traicionaron á la república, otros que vendieron al carlismo, otros que dieron el golpe de gracia á la democracia y muchos que andan errantes por allí en donde guisan para hacer la felicidad de sus estómagos y la ventura de sus deudos. De ese conjunto sale ese esperpento que llaman ó se llama partido fusionista y que no es más que un depósito de rencillas, de pequeñas pasiones que en lucha constante neutralizan mutuamente sus peculiares iniciativas, para andar como los ciegos perjudicando al país y labrando su ruina y su descrédito.

Este es el partido que nos desgobierna; conjunto de estado mayor sin soldados; jefes de mesnadas compuestas de famélicos de todas las castas y de todas las edades que, sin conciencia de lo que sienten en el mundo de la psicología, se esparcen por el de la vida real en forma de caciques para abrumar al contribuyente y fomentar la inmoralidad en el modo y forma que saben por experiencia nuestros lectores y acaba de descubrir el valiente periodista Suarez de Figueroa desde su periódico *El Nacional*, lo cual quiera decir y demuestra, que lo que sufre la provincia de Gerona lo sufren todas las demás multiplicado, porque gracias sean dadas al Señor, aquí no se conoce la asquerosa raza de los *estetas*, degradación formidable del ser racional y asquerosidad denigrante y nauseabunda que ha querido reglamentarse en Cádiz, según *El Nacional*, con sin igual cinismo.

Estos puntos negros, que diría si viviera el señor Ruiz Zorrilla, son los que acompañaron siempre la gestión del señor Sagasta y los que le persiguieron desde que lo elevaron las circunstancias á la dirección de un partido que hoy le dá quince y raya á los antiguos polacos, y á no tardar superará á los absolutistas en achaques de pisotear las leyes y tratar al pueblo como si mandara por medio de decretos draconianos. Sagasta, que sacrifica al poder las más gratas afecciones y ha consentido ser imitado en eso de fomentar la yernocracia el nepotismo y el caciquismo, no quiere retirarse al seno del hogar á terminar los días de su vida rogando al Altísimo le perdone el mal que ha hecho al país, á la libertad y al orden, dejándonos en paz con la esperanza del perdón á tanto yerro y á tanta inconsecuencia, á tanto vaivén y á tanto perjuicio como la pobre Patria ha recibido de sus manos, como si para ello estuviera predestinado.

Y para que todo sea desgracia no interrumpida en esa agrupación, hasta el único hombre que tenía, el cual había logrado hacer que en él se fijaran las gentes y lo considerarán como una esperanza, hasta ese ha resultado un solemne fracaso, digan cuanto quieran sus amigos y cúbrase lo ocurrido con la escusa que mejor agrade, porque el ministro que no está conforme con la marcha de sus compañeros y no puede transigir con las inmoralidades, se encombra sobre el nivel de los demás produciendo una crisis, aunque con él

caiga una situación, y se pone en condiciones de que le aplaudan, lo veneren y lo amen hasta los mismos enemigos, sobre todo las instituciones, que son las que deben siempre salir prestigiosas de estos trances y compromisos; pero aguantar las inmoralidades que, según dice, median en Madrid; sufrir que, según dice, se desoyeran sus protestas y deseos; seguir, apesar de los pesares, siendo ministro no obstante los quebrantos experimentados por la nación, y levantarse como picado por avisapas y protestar porque se denuncia á un deudo y se le acusa de incurrir en abusos que no deben consentirse, es cosa que no se compagina con el carácter de seriedad que se le reconoce.

Resulta de todo, que el fracaso del señor Gamazo corresponde al del partido en que figura y que este, partido es una calamidad viviente que hay que rechazar con entereza si no queremos que España acabe con su prestigio y con su independencia.

EL LIBRO AMARILLO

Francia y la paz

Telegrafían de París que en las Cámaras, se repartió entre los diputados y senadores un nuevo libro amarillo, del cual podemos adelantar algunas noticias.

Contiene 19 documentos diplomáticos, todos ellos referentes á la intervención que ha tenido Francia en la terminación del conflicto entre España y los Estados- Unidos.

El que merece más interés es un despacho circular escrito por el ministro de Negocios á los representantes de Francia en el extranjero, y hace historia de las gestiones hechas por el Gobierno francés para conseguir la paz.

Según dicho documento, el Gobierno de París, movido por un alto sentimiento de amistad hacia ambas naciones beligerantes, acogió favorablemente la petición de España y autorizó al representante francés en Washington para entregar el mensaje del Gobierno de Madrid al presidente Mac Kinley, y recibir la respuesta que tuviese ésta á bien dar.

Para cumplir esta doble misión y salir airoso del mandato que se le había confiado, Mr. Cambón buscó ocasión de celebrar con el presidente y los secretarios del despacho varias conversaciones que hay motivos para asegurar que influyeron poderosamente en el resultado final de las negociaciones.

Por virtud de estas entrevistas quedó convenida una cuestión importante, á saber: Que los puntos sobre los cuales ambas partes estaban de acuerdo serían consignados en un protocolo, para firmar el cual fué invitado Mr. Cambón en virtud de plenos poderes oficiales que al efecto le dió el Gobierno de España.

En dicho documento se fija la renuncia de España á todos sus derechos sobre Cuba, la cesión de la isla de Puerto Rico y de los territorios españoles en las islas occidentales y una isla en el Archipiélago de los Ladrones; la ocupación provisional de Manila por las fuerzas americanas.

La evacuación de Cuba y Puerto Rico por las tropas españolas; la reunión en París en primero de octubre á más tardar de una comisión mixta hispano-americana encargada de negociar, y por último la cesación inmediata de las hostilidades entre ambas naciones por tierra y por mar.

Habiendo quedado acordados las dos naciones beligerantes en la aceptación de este protocolo, el representante de Francia en Washington, Mr. Cambón, fué autorizado por España para poner su firma en él á nombre de España, lo que hizo el 21 de

agosto, é inmediatamente después, el presidente Mac Kinley expresó al Gabinete de París su agradecimiento por el servicio que con sus buenos oficios había prestado á ambos países.

Por su parte el Gobierno español hizo las mismas manifestaciones.

El documento de que nos ocupamos, vuelve á repetir que en estas gestiones solo han movido al Gobierno francés sus sentimientos de amistad por España y los Estados- Unidos, y como esto no puede ser dudoso para nadie, ahora, en vista del estado de las negociaciones para la paz, ha creído conveniente deber precisar para la debida información de sus representantes en el extranjero, las razones que ha tenido para prestar sus buenos servicios en esta cuestión.

Termina diciendo que el Gobierno francés cree haber alcanzado el fin que se propuso al acceder á los deseos de España, pues, en efecto, debe estarle permitido considerar que ha contribuido á aliviar los sufrimientos que pesaban sobre dos pueblos amigos restableciendo la paz entre dos potencias, hacia las cuales profesa igual amistad y consideración.

LOS VINOS EN FRANCIA

Las vendimias dan resultados muy desiguales en el Centro y Norte, pues mientras en el Cher tienen poca cosecha, en la Sologne es bastante buena. En la Lorraine y otras comarcas, las primeras heladas se han dejado sentir, pero no han perjudicado mucho las uvas, muy cerca ya de su madurez completa. La Champagne tiene también una regular recolección y se esperan muy buenas clases de vinos. En Auvergue continúa también con buenos auspicios el corte de los racimos, y allí, como en otros departamentos, las lluvias han favorecido el desarrollo de las uvas y les proporcionará alguna mayor cantidad de vino. En todas partes adelantan las vendimias por miedo á los frios.

En todo el Mediodía, y en cuanto hace relación á los caldos del país, la semana última ha estado algo mas encalmada que la precedente, aunque los precios siguen siendo firmes. Después del aumento inconsiderado de precios á raíz de la cosecha, la reflexión principia á prevalecer. En estas condiciones los propietarios avisados no extreman sus pretensiones, y ceden las existencias á precios suficientemente remuneradores, y que según calidad y región tienen por base un franco 80 á 2 francos el grado.

Algunos acaparadores, de pequeños lotes han tenido que ceder el puesto al comercio local, que efectúa importantes compras, determinando una tendencia más normal y regular á la situación vinícola en general.

Respecto á nuestros vinos en Burdeos, siguen las cosas con muy poca variación, acentuándose si cabe la demanda de los vinos viejos superiores, que por su escasez son cada día mas difíciles de encontrar. El comercio parece mostrarse algo retraído con relación á los vinos nuevos, contribuyendo quizá á ello la inseguridad que se tiene sobre la resolución que tomarán las Cámaras en definitiva por lo que toca á la futura modificación de los derechos de Aduana.

Nuestros vinos nuevos, de los cuales hay regular cantidad en plaza, son ahora mejor apreciados, variando sus precios, los de 9 y medio á 11 grados, de 195 á 230 francos la tonelada de 905 litros.

En París-Bercy, las compras, sin ser numerosas, se hacen mas seguras. El comercio no se decide aun á efectuar grandes compras, á pesar de las muchas muestras que recibe, y quiere conocer mas mi-

nuciosamente las clases que podrán ofrecerle mayores seguridades y ventajas. Los precios de nuestros vinos nuevos, pues, las cotizaciones de los viejos, lo mismo que en Burdeos, no se han alterado, siguen siendo de 25 á 27 francos el hectólitro, pero debe no olvidarse que estos precios se refieren á los de Valencia y Vinaroz de 9 á 11 grados.

El mercado de Cete continúa como la semana anterior y con mejor tendencia. Los vinos de Argelia, á causa del favor que gozan actualmente, han subido de precio, lo mismo aquí que en la colonia.

DE TODAS PARTES

Matrimonio al vuelo.

Un ricachón de Nueva York sentó hace poco á su mesa á varios convidados. Se comía á las siete.

Entre los invitados figuraban una viudita de 30 años y un célibe inflamable.

Viuda y soltero, que no se conocían, se sentaron juntos.

Al servirse la sopa se miraron. En el primer plato cruzaban algunas palabras. Al poco rato, se agradaban mutuamente. A los postres se amaban con locura. Tomando el café hablaron ya de casarse.

—¿Y por qué no había de ser esta misma noche?—preguntó el impaciente galán.

—No veo en ello ningún obstáculo—repuso la resuelta dama.

Enterado el anfitrión, apadrinó á los novios.

Llamado por teléfono vino el juez á la casa.

Cuando se despidieron de los demás invitados, la viuda y el soltero salieron del brazo.

Ya no eran soltero y viuda, sino marido y mujer.

Desde Madrid

Se ha producido aquí un escándalo monumental. ¿Cuál es el motivo? Una hoja extraordinaria que contiene una denuncia firmada por un diputado á Cortes, el cual ha sido apasionado.

Burlando la censura, (que no permite hablar de algunos vicios existentes ahora que tanto se cita la palabra regeneración), el señor Suarez de Figueroa, director de *El Nacional*, ha publicado la mencionada hoja; pero, sin duda, el vicio es considerado en estos momentos así como el Rey ó como la Religión ó como cualquiera de las cosas más respetables. Denunciar lo que no debe permanecer ignorado y que nos convierte á los españoles ante los hombres de buena fé en éstos sin regeneración posible, es un tremendo delito. Sin duda estamos obligados á vivir entre cieno, á ahogarnos en él y á sufrir con paciencia esta situación sin pretender mejorarla. Al que intenta hacerlo, se le encierra en la cárcel faltando á todas las disposiciones legales; y así vamos... ¡asi vamos hacia donde no hay más remedio que ir, á pesar de todos los consejos de las personas prudentes!

Lo que ha de ser, és, y ha de ser lo que será más pronto ó más tarde. Ya se teme, y el que teme algo debe.

Lo que deban ahora los temerosos, no sabemos nosotros que se acaba la paciencia.

Todos los días denuncias; á todas horas demostraciones de que la inmoralidad vive triunfante... ¡Que es esto! ¿Se ignora que la inmoralidad es el más destructor de todos los elementos destructores?

Nosotros hemos dicho muchas veces que cada pueblo tiene el Gobierno que merece. Hoy lo repetimos, más advirtiéndolo al que lo ignore, que *Carmón* es moral, y como *Carmón* forma parte del pueblo español, protesta del Gobierno que hoy se padece en España, por que no merecen *Carmón*, ni aquellos que sean como él, tener directores que amparan todo género de inmoralidades; ¡hasta la denuncia da por el señor Figueroa!

Esto es vergonzoso. Y ¿que necesidad tenemos nosotros de avergonzarnos por que aquí haya gobernantes que no saben cumplir sus deberes? ¿Que necesidad tenemos de aguantar la vergüenza sin levantar nuestra voz para decir cuando menos: «¡Que se vayan! ¡Que se vayan y no continuen su obra desdichadísima para la nación en que hemos nacido!»

venen por haber promovido un alboroto en la calle del Pourdó.

—Pedro Mument Albiró, extinguirá la pena de 1 año, 8 meses y 21 días de prisión en el Penal de Zaragoza.

—Se ha concedido autorización á don Francisco Dorca Capdevila, de Barcelona, para inhumar el cadáver de su madre doña Rosa Capdevila, fallecida en San Jaime de Lierca, y trasladar sus restos al cementerio de Tortel á.

—A pesar de las quejas de la prensa continúan los canes pululando por nuestras calles sin bozal.

Nadie puede explicarse tanta desidia.

Una vez mas nos dirigimos al señor alcalde para que ordene á quienes corresponda se cumpla el bando dictado sobre el particular.

—Dice *El Defensor del Magisterio* de esta ciudad:

«El retraso con que la Hacienda cumple su cometido en materia de pagos á los maestros, impedirá esta vez que pueda abrirse el pago antes de las próximas ferias como hubiera sido de desear, y á pesar de los esfuerzos que por conseguirlo se han hecho en la seccion de contabilidad de la Junta.

»Según nuestras noticias, no podía verificarse hasta el cuatro ó cinco de noviembre.»

—Al carabinero de esta Comandancia Castor Gonzalez Cotruello se le ha concedido un premio de constancia de 5 pesetas mensuales.

—Dícese que en breve visitará la ciudad de Figueras el señor Necedal.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado un vecino de esta ciudad.

—En la reunión habida el 18 del actual mes en la villa de Olot, los maestros concurrentes á ella eligieron para individuos de la nueva Junta á los señores maestros y maestros siguientes: don Pedro Rodeja, presidente; doña Felipa Dominga, vicepresidente; don Juan Morell y don Francisco Ferrusola, vocales; doña Francisca Iglesias, tesorero, y don Cosme Massanella, secretario.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial la vista del pleito contencioso administrativo seguido contra una providencia del Sr. gobernador civil de esta

provincia, sobre aprovechamiento de aguas del rio Freser para la producción de energía eléctrica de una fábrica de hilatos y tejidos, promovido por don Pablo Casabona y Canet, defendido por el letrado don Ramón María Almeda y representado por el procurador don Joaquin Ordeig, contra la administrativa, representada por el señor fiscal de lo Contencioso, coadyuvada por don Eudaldo Morell y Tenas, defendida por el letrado don José Baylina y representada por el procurador don Narciso Negre; magistrado ponente, señor Sangenis.

—Anteanoche se puso en escena en el Teatro Principal *Un ballo in maschera* que obtuvo una interpretación aceptable, distinguiéndose el barítono señor Mestres, que fué justamente aplaudido en el cuarto acto.

La empresa anuncia para hoy *Los Hugonotes*, con cuya ópera debutará el tenor Puig Escursell, que ha venido formando parte durante la última temporada en la notable compañía de ópera italiana que actuaba en el Teatro de Novedades de Barcelona.

Ferias y fiestas de esta inmortal ciudad, dedicadas en honor de su patrón San Narciso.

Día 28 octubre.—Repique general de campanas y disparo de morteretes. Pasacalle por la banda del Regimiento de Guipúzcoa. Función de ópera en el Teatro Principal.

Día 29.—Al amanecer repique general de campanas y disparo de morteretes. A las 8 diana por la banda de Guipúzcoa. Con asistencia del Excmo. Ayuntamiento se cantará á toda orquesta un solemne oficio en la iglesia de San Félix. Por la tarde baile público al estilo del país. A las 9 de la noche función en el Teatro Principal, función dramática en el «Círculo Católico de Obreros» y en el «Centro Moral», y gran baile en «Las Odaliscas».

Día 30.—A las 2 y media de la tarde gran corrida de toros por las cuadrillas de los diestros Conejito, Villita y Pepe-Hillo, lidiándose seis de la acreditada ganadería de Ripamián. A las 8 y media de la noche funciones de ópera en el Teatro, zarzuela en «Las Odaliscas», terminando con un baile á orquesta, dramática en el «Centro

Moral» y gran baile en el Casino Gerundense.

Día 31.—A las 3 de la tarde baile al estilo del país; grandes carreras en el Velódromo Gerundense. A las 6 concierto en la plaza de la Constitución por la música militar. A las 9 de la noche función de ópera en el Principal.

Día 1.º noviembre.—A las 2 de la tarde reparto de premios á los autores laureados en el Certamen XXVII de la Asociación Literaria, cuyo acto tendrá lugar en el Teatro Principal. A las 5 la música de Guipúzcoa tocará algunas piezas de su repertorio en la plaza de la Constitución. A las 8 y media funciones en el Teatro y en «Las Odaliscas».

Día 2.—Funciones de ópera en el Principal y lírico-dramática en el «Círculo Católico de Obreros».

Día 3.—A las 3 de la tarde baile público. A las 4 y media concierto en los salones del Casino Gerundense. A las 8 y media funciones en el Teatro y en «Las Odaliscas», terminando con un baile de sociedad.

Día 4.—Por la noche funciones en el Principal, en el «Centro Moral» y gran baile en el Casino Gerundense.

Día 5.—A las 10 de la mañana función cívico-religiosa en la ex-colegiata de San Félix con asistencia del Excmo. Ayuntamiento, autoridades y corporaciones. La oración fúnebre correrá á cargo del reverendo doctor don Joaquin Vallés. A las 3 de la tarde baile al estilo del país. A las 4 y media concierto en el Casino Gerundense. Funciones en el Principal y en el «Círculo Católico de Obrero».

Día 6.—Funciones en el Principal, «Círculo Católico de Obreros», «Centro Moral» y extraordinario baile en «Las Odaliscas».

Museo Provincial de Antigüedades y Bellas Artes de Gerona

Por acuerdo de la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos, durante las próximas ferias el Museo estará abierto al público todos los días desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

Gerona 26 de octubre de 1898.—El vocal-conservador, *Joaquin Botet y Sisó*.

Distracciones

Hoy ha estado á visitarme el padre Jacinto con su hermana.

—¿Y qué es la hermana del Padre Jacinto?

—Pues... la hermana del padre siempre es una tía.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Vicente mr. y santa Anastasia vg.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Hospicio

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen en su iglesia.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

Teatro Principal

Compañía de ópera italiana
Gran función para hoy 27 octubre 1898
La ópera en 4 actos,

Gli Ugonotti

Entrada puerta principal, 0'75.—Paraiso 0'50.

A las 8 y media.

PAPEL Lo hay para vender en esta Redacción.

CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, Tos del Dengue, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso.

DEPÓSITO en Gerona, Dr. Garriga. Platería, 29.

Precio de la caja, 6 reales.

— 88 —

—¡El duque de Guisal repitió la Rebours; ¿habeis notado, señoras, que hace cuatro días parece muy amigo del rey?

—Efectivamente, dijo la Fosseuse; desde su famosa reconciliación, no se separan jamás el uno del otro.

La marquesa, que no había abandonado del todo sus sospechas, apenas pudo ahogar un suspiro, que no se escapó á la Thorigni. Sabiendo á qué atenerse respecto de las relaciones del príncipe lorenés respecto con madama de Noirmontiers, la florentina no quiso perder aquella ocasión de mortificarla, lanzando algunas pullas respecto del de Guisa.

—¡El duque! dijo; ¡triste y siniestro personaje, en verdad! Eterno político y fastidioso perpétuo cuando habla de su Liga y sus ligueros... Y desgraciadamente, jamás habla de otra cosa. El pobre príncipe no tiene una conversación muy agradable; y luego, la horrible cicatriz que le atraviesa la cara... Me parece que el héroe de la noche de San Bartolomé debe ser un amante muy extraño. Apuesto á que su corazón es de hierro, como su armadura. Con sólo mirarle, yo tiemblo. ¿Y vos, marquesa? añadió la maliciosa joven dirigiéndose á madama de Noirmontiers, que se mordió los labios y no respondió.

El duque estaba furioso; el rey muy complacido.

—Eso va con vos, querido primo, dijo este inclinándose al oído de Enrique de Lorena.

—Por lo demás, añadió la Thorigni, que por lo visto estaba de vela aquella noche, si el duque causa temor, su buen amigo Enrique III produce el efecto contrario: hace reír.

—¿Qué dice? refunfuñó el rey.

—Eso va por vos, querido primo, murmuró el duque.

— 85 —

sidad tiene esa bachillera de sacar á plazos mis amores delante de Psyché?

Esta sufría oyendo hablar así de aquel á quien tanto respetaba desde niña, y sus ojos se dirigían hácia él, como pidiéndole perdón por no defenderle.

Aquella mirada no se escapó á Bosque-Delfin, que murmuró mirando con envidia al Bearnés:

—¿Como le ama!

—Ese querido Bearnés, dijo la florentina, que tiene aire de vencedor cuando lanza á las mujeres sus miradas asesinas, con la mano en la cadera y retorciéndose con fatuidad las puntas del bigote.

Y se puso á imitar el andar del gascon, con gran júbilo de sus compañeros, que escuchaban á la florentina toda la letanía de juramentos gascones familiares al rey de Navarra.

—¡Enriquillo! dijo el Bearnés en voz baja al joven hugonote: ¿qué te parece el retrato?

—Muy parecido, señor, respondió Bosque-Delfin.

—¡Muchas gracias! replicó el rey.

Madama de Noirmontiers tomó la palabra.

—Que tenga cuidado el gascon dijo; que tenga mucho cuidado.

—¿Por qué? preguntó la asamblea.

Psyché, más atenta á lo que se decía que las demás, prestó oído á la respuesta de la marquesa, la cual prosiguió:

—Porque la reina madre ha sabido su escapatoria, y ha jurado que si tenía la audacia de entrar en este castillo, no saldría vivo de él.

—¡Excelente suegra Catalina! murmuró el Bearnés: te reconozco en ese rasgo. Siempre la misma respecto de mí; la enfermedad no la ha cambiado.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su linea. 5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia a domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

PILDORAS DE RIAZA

DE
Pérez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas*, *Cuartanas* ó *Cotidianas*.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

Venticinco años de éxito! Caja con 80 pildoras, 5 pesetas; media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española en Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precios desde cualquier punto que se pidan.

FARMACIA DE PEREZ NEGRO, Ruda, 14, Madrid. 11-15

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

Psyché, en el colmo del terror, no pudo ménos de exclamar:

—¿La reina ha dicho eso?

La marquesa de Noirmoutiers, sin volver la cabeza ni poner atencion, continuó:

—Y nadie en el mundo se atreverá á oponerse á su voluntad...

—¡Yo me atreveré, aunque sea á riesgo de mi vida! dijo Psyché con firmeza. Sí, añadió con expresion singular y apoyándose en cada una de sus palabras; si realmente se ha introducido en la ciudad el rey de Navarra, si le encontrase en este castillo, yo misma le suplicaría que huyese, aunque fuese delante de testigos, y le indicaría los medios.

Diciendo así, la jóven volvió sus ojos hácia la puerta secreta por donde el rey de Francia y el duque de Guisa habían entrado en el oratorio, y cuya puerta conducía á un pasillo estrecho y oscuro que comunicaba por un lado con las habitaciones de Enrique III y por otro con los jardines del castillo. El Bearnés y Bosque-Delfín siguieron aquella mirada con la suya, y deslizándose sin ruido por detrás de los pilares, llegaron á la puerta secreta y buscaron el resorte que debír franquearla.

—¿Y creéis, querida mia, preguntó la Rebours con tono burlon, que los que estuvieran presentes cerrarian los ojos?

—Tal vez no, respondió la tímida jóven, pero yo les diría... les diría...

—Acabad, ¿qué diriais? interrumpió la Rebours con impaciencia.

Y todas repitieron en coro:

—¡Acabad!

—¡Dios mio! ¡Dios mio! exclamó Psyché de repente con aire consternado... Mirad, mirad, allí... allí.

Y con mano trémula indicaba el lado opuesto del oratorio á aquel donde estaba la puerta secreta.

—Mirad, mirad, continuó Psyché haciendo participar de su temor á las demás; ved cómo se desliza por ese muro un espectro livido y espantoso, esa fantasma que nos arroja sus miradas de fuego. Le reconozco; es el Cazador Negro...

Despues de algunos momentos de espantoso terror:

—¡Yo no veo nada! se atrevió á decir la Thorigni.

—Ni yo tampoco, dijo otra.

—¡Ni yo!... ¡ni yo! repitieron en coro.

—¿Dónde está ese fantasma? preguntó la Rebours.

—Ya se ha ido, respondió la jóven con una sonrisa.

Durante esta escena, el Bearnés y su compañera habían conseguido hacer girar al resorte, y abierto la puerta. Desaparecieron por ella, no sin enviar á la jóven una señal de agradecimiento con sus ojos; y al verlos desaparecer fué cuando dijo:

—¡Ya se ha ido!...

Enrique III, dominado completamente por la pretendida aparicion, murmuraba algunas oraciones, sin ocuparse de otra cosa, recitando con el rosario en la mano y con voz tan alta, que Psyché, que se hallaba cerca del reclinatorio, le oyó en seguida.

—¡El rey! dijo para sí: ¡el rey aquí todavía! Involuntariamente, miró á su alrededor y vió al duque de Guisa oculto entre los tapices.

—¡Tambien el duque de Guisa, habeis dicho? preguntó la celosa marquesa, adelantándose hacia la jóven: ¿con qué desecho pronunciais ese nombre?

Psyché, confusa y sorprendida, no sabía que decir. Balbuceó algunas frases insignificantes, á manera de excusa.

El nombre del duque de Guisa, arrojado en medio de aquella asamblea, hizo olvidar naturalmente al Cazador Negro y su lúgubre visita.